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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO DELLA I FACOLTÀ DI 

ECONOMIA DELL’UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI ALDO MORO 

DEL 19 SETTEMBRE 2011 

 

Il giorno 19 del mese di settembre duemilaundici, alle ore 15,30, su rituale 

convocazione del Preside datata 12 settembre 2011, si è riunito nell’Aula Magna 

della I Facoltà il Consiglio della Facoltà di Economia dell’Università di Bari Aldo 

Moro, per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

- Comunicazioni 

1) Copertura insegnamenti a.a. 2011-2012; 

2) Confluenza corso di Laurea triennale in Economia Aziendale (sede di Brindisi) 

all’interno del Consiglio interclasse in Scienze economico-aziendali; 

3) Erasmus: modalità di approvazione dei programmi esteri; 

4) Richiesta parere della Facoltà su “Protocollo esecutivo” definitivo tra 

l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e l’Università “Nostra Signora del 

Buon Consiglio” di Tirana; 

5) Pratiche studenti; 

6) Riconoscimento CFU per il Progetto Miur “Il Ponte”, Protocollo d’Intesa tra 

l’I.T.C. Giulio Cesare e l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro; 

7) Autorizzazione per attività didattica integrativa ai dottorandi di ricerca ed 

assegnisti di ricerca; 

8) Eventuali sopravvenute urgenti. 

 

I componenti il Consiglio sono presenti (P), assenti giustificati (G) o assenti 

(A) come risulta dal seguente prospetto: 

 
 

 

Professori di ruolo 1a fascia (in ordine di anzianità)

1 DI VITTORIO Antonio  G  
2 MININNI Michele  A
3 DIOMEDA Lorenza  G  
4 CAPUTI 

JAMBRENGHI 
Vincenzo  A

5 AMORUSO Onofrio P  
6 SCICUTELLA Mario  A
7 PASTORE Antonio P   

8 LONGOBARDI Ernesto  A
9 VALLERI Marisa P  

10 MAFFIOLI Dionisia  A
11 GIANNELLI Gianvito  G  
12 TATARANO Maria Chiara  G  
13 MUSERRA Anna Lucia  A
14 PATRUNO Giuseppe P  
15 BUQUICCHIO Michele  G  
16 DELL'ATTI Angelo P  
17 CAPOZZA Giancarlo   A
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18 MONTRONE Silvestro  A
19 DI BATTISTA Francesco  G  
20 CAPOLUPO Rosa  A
21 OTTOLINO Maria  G  
22 TOMA Ernesto P  
23 FERRI Giovanni  A
24 TORRETTA Domenico  A
25 LAPECORELLA Fabrizia  G  
26 CAMAGGIO Gigliola P  
27 FIORI Maria P  
28 CHIECO Pasquale  G  
29 FENICIA Giulio P  
30 ATTALIENTI Antonio  G  
31 SOMMA Ernesto  G  
32 DELL'ATTI Vittorio P  
33 GIRONE Gianluca  G  
34 MASSARI Antonella P  
35 VENTURELLI Francesco P  
36 MININNO Antonio P  
37 CARRABBA Achille Antonio P  
38 LAGIOIA Giovanni P  
39 PATRONI GRIFFI Ugo  A
40 PERFETTI Luca Raffaello  A
 
 

 
Professori di ruolo 2a fascia (in ordine alfabetico) 

1 AMATO Pancrazio  G  
2 ARRIGO Giovanni  G  
3 BERGANTINO Angela P   
4 BILANCIA Massimo  G  
5 CAMPOBASSO Francesco P   
6 CAPOZZA Francesco P   
7 CAPUTI 

JAMBRENGHI 
Maria Teresa   A

8 CARRASSI Mario   A
9 COCO Giuseppe P   

10 COSTANTINO Vincenza  G  
11 DE LUCIA Amelia  G  
12 DENTAMARO Ida Maria  G  
13 D'OVIDIO Francesco P   
14 DI VITTORIO Arianna P   
15 DIOMEDE Sabrina   A
16 GANGEMI Maurizio P   
17 GRIMALDI Francesco   A
18 GUARINI Cosimo Pietro P   
19 LEOGRANDE Domenico  G  
20 LEPORE Amedeo  G  
21 MASSARI Fabrizio P   
22 MASSARI Giansiro   A
23 MAZZITELLI Dante   A
24 MILONE Virginia P   

25 NICO Annamaria  G  
26 PARADISO Giuseppe   A
27 PELLEGRINO Giuseppina P   
28 PETRUZZELLIS Luca P

 
  

29 POLLICE Alessio P   
30 QUARANTA Adelaide P   
31 RIBECCO Nunziata P   
32 SALINAS Umberto   A
33 SANTAMATO Vitoroberto P   
34 SANTOVITO Savino P   
35 SPALLINI Sabrina P   
36 SUMMO Domenico P   
37 TATARANO Marco P   
38 TROIANI Saverio P   
39 VIOLA Domenico   A

 
 
 
Ricercatori e Assistenti ordinari (in ordine 
alfabetico) 

1 AMICARELLI Vera  A
2 BALDASSARRE Fabrizio Flavio P   
3 BISCEGLIA Mauro  G  
4 BRUNORI Paolo   A
5 BUCCI Gaetano  A
6 CALDERAZZI Rosa P   
7 CARNIMEO Nicolò P   
8 CLEMENTE Carmine  A
9 CONIGLIO Nicola Daniele  A

10 DAMMACCO Giuseppe P   
11 DE COSMO Lucrezia P   
12 DELL’ATTI Gabriele P   
13 DI COMITE Gabriele G  
14 FILOGRANO Roberto G.  A
15 FRANCONE Barbara P   
16 GATTULLO Mariateresa P   
17 GAUDIO Paola P   
18 GIRONE Francesco G  
19 GIRONE Raffaella  A
20 GRUMO Rosalina P   
21 INTONTI Mariantonietta  A
22 IVONA Antonietta P   
23 LEONE Gabriella P   
24 LOPANE Iginia  A
25 LUCHENA Giovanni  A
26 MARENGO Agostino P   
27 MASTRODONATO Giovanna  A
28 MASTRORILLI Daniela P   
29 MIGLIETTA Federica G  
30 MOLA Deborah P   
31 MORONE Andrea  A
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32 PAIANO Annarita  A
33 PASSARO Pierluigi G  
34 PERCHINUNNO Paola P   
35 PICCINNO Antonio P   
36 PIZZUTILO Fabio  A
37 QUADRATO Maria Elena G  
38 QUERCIA Potito Michele G  
39 RINELLA Francesca P   
40 ROMANAZZI Patrizia  A
41 RONCONE Valeria  A
42 SACCO Giuseppina P   
43 SACCO Pietro P   
44 SERLENGA Laura G  
45 TAGLIALATELA Giovanni  A
46 VANNELLA Giovanni P   
47 VENEZIA Elisabetta  A
48 VINELLA Annalisa G  
49 ZIZZA Alfonso P   

 
 
 

Rappresentanti del personale tecnico-
amministrativo 

1 LATORRE Leonardo   A
2 MASTELLONE Anna   A
3 VIOLA Gerardo  G

 
 
Rappresentanti degli studenti  (in ordine 
alfabetico) 

   

1 ARDITO Vito P  
2 BUCCI Mirka   A
3 CIMMARUSTI Vito Angelo   A
4 COLANGIONE Giuseppe Bruno   A
5 DE LUCA Francesco  P  
6 DIBELLA Antonio P  
7 FANIZZA Giuseppe   A
8 FINO Emanuele P  
9 FORNARELLI Adriano   A

10 FUMAI Pierluigi P  
11 FURLAN Luca P  
12 GIORDANO Grazia   A
13 GRIMALDI Alberto Maria   A
14 LIUZZI Mattia   A
15 MAGRONE Domenico   A
16 MILANO Gianluca   A
17 PASCALE Marisabel   A
18 PAVONE Antonio   A
19 ROSATO Leonardo D. P  
20 SANTACESARIA Donato   A
21 SCIASCIA Giuseppe   A
22 SGUERA Ylenia   A
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RIEPILOGO   

Collegio (aventi diritto al voto) n.  135

Assenti giustificati (G) n.    30

Quorum di riferimento n.  105

Quorum costitutivo n.    53

Presenti (P) n.    65

Assenti (A) n.    40 

 

Il Preside, constatata la regolarità della convocazione e la presenza del quorum 

valido a deliberare, dichiara costituito il Consiglio e dà inizio ai lavori. 

Presiede il Preside prof. Vittorio Dell’Atti, funge da Segretario verbalizzante il 

professore di prima fascia più giovane in ruolo prof. Giovanni Lagioia assistito dalla 

dott.ssa Lucrezia Iurlo. 

- Comunicazioni 

1. Il Preside ricorda che il 13 settembre u.s. è venuto a mancare il prof. Giuseppe 

Chiassino, che per circa tredici anni è stato Preside della nostra Facoltà dando un 

contributo di rilevante profilo scientifico apprezzato a livello nazionale, ed invita i 

presenti ad osservare  un minuto di silenzio in sua memoria. 

Il Consiglio accoglie l’invito del Preside ad osservare un minuto di silenzio. 

2. Il prof. Andrea Morone, nel periodo tra il 19 settembre e il 30 novembre 2011, si 

recherà a Castellon de la Plana (Spagna) presso l’Università Jaume I per svolgere attività 

di ricerca. 

Il Consiglio prende atto. 

3. Il prof. Andrea Morone informa che recentemente sono stati pubblicati tre suoi 

articoli su riviste internazionali. 

Il Consiglio prende atto con soddisfazione. 

4. Il Preside comunica che  sul sito della Facoltà saranno promosse le notizie più 

rilevanti relative alle pubblicazioni dei nostri docenti. 

Il Consiglio prende atto. 

5. Il Preside comunica che il prof. Giovanni Lagioia con nota datata 28 luglio 2011 

ha trasmesso il verbale del Consiglio di Corso di laurea in Economia Aziendale riunitosi il 

25 luglio 2011. 

Il Consiglio prende atto.  
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6. Il Preside comunica che il prof. Giovanni Lagioia con nota n. 47 del 28 luglio 2011 

ha trasmesso il verbale della Giunta del Consiglio del corso di laurea in Economia 

Aziendale riunitasi il 25 luglio 2011. 

Il Consiglio prende atto.  

7. Il prof. Giannelli è risultato vincitore del Progetto PRIN 2009, quale Responsabile 

scientifico, dell’Unità di Ricerca dell’Università degli Studi di Bari dal titolo “La 

disciplina dei mercati finanziari tra tutela del risparmio e regole di controllo”. 

Il Consiglio prende atto con soddisfazione. 

8. Il Preside ricorda che la prof.ssa Iginia Lopane dal 1° ottobre 2011 sarà collocata 

in quiescenza. 

  Il Consiglio prende atto. 

 Alle ore 16,20 entrano in aula i professori Mario Scicutella, Domenico Viola, 

Giovanni Luchena, Vera Amicarelli, Anna Lucia Muserra e Carmine Clemente. 

Punto 1 – Copertura insegnamenti a.a. 2011-2012 

Il Preside sottopone al Consiglio le domande pervenute in seguito all’Avviso di 

vacanza del 4 agosto 2011. 

Alle ore 16,45 entrano in aula i professori Silvestro Montrone, Michele Mininni e 

Giovanni Taglialatela e si allontana il prof. Angelo Dell’Atti. 

Il Preside riferisce che è pervenuto il parere del Dipartimento di Studi aziendali e 

giusprivatistici sulla congruità dei titoli scientifici e didattici dei candidati relativi 

all’attribuzione, per contratto, ai sensi dell’art. 4 del Regolamento di Ateneo per la 

disciplina degli incarichi di insegnamento. Il Preside dà integrale lettura del parere. 

Il Consiglio, unanime, fa proprio il parere del Dipartimento. 

Il Consiglio, valutate le domande dei richiedenti e fatto proprio il parere del 

Dipartimento, delibera all'unanimità le attribuzioni degli insegnamenti riportati nella 

seguente tabella: 

 

s.s.d. 
materia 

Insegnamento Docente CFU

Se
de

 

C
op

er
tu

ra
 

CORSO DI 
STUDIO 

VOTAZIONE 

SECS-S/03 Credit scoring Summo Domenico 6 BA S EIMF unanimità 

SECS-P/01 
Microeconomia (L-
Z)  

Brunori Paolo 10 BA A EC unanimità 

IUS/05 Diritto bancario De Sinno Cataldo 6 BA S EIMF unanimità 

IUS/01 Diritto civile delle Porcelli Giacomo 6 BA S EGAST unanimità 
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organizzazioni no 
profit 

IUS/07 Diritto del lavoro Pinto Vito 6 TI S EA unanimità 

IUS/14 
Diritto dell'Unione 
Europea 

Romito Angela Maria 6 BA S ECI unanimità 

IUS/13 
Diritto 
internazionale 

Sciacovelli Anita 
Larissa 

6 BA S ECI unanimità 

SECS-P/01 
Microeconomia (L-
Z)  

Coniglio Nicola 
Daniele 

10 BA A EA unanimità 

IUS/06 
Diritto della 
navigazione  

Patroni Griffi Ugo 6 BA S EA unanimità 

IUS/06 
Diritto della 
navigazione  

Carnimeo Nicolò 
Giovanni 

6 BR S EA unanimità 

IUS/04 Diritto industriale  Labanca Giuseppe 6 BA S MCA unanimità 

IUS/01 
Diritto privato dei 
contratti  

Capobianco Ernesto 6 BA G EA unanimità 

SECS-P/06 
Economia dei 
trasporti 

Venezia Elisabetta 6 BR S EA unanimità 

SECS-P/06 
Economia dei 
trasporti 
internazionali 

Bergantino Angela 
Stefania 

6 BA S ECI unanimità 

SECS-P/01 

Economia 
dell’informazione e 
dei mercati 
finanziari (6-8 
CFU) 

Coco Giuseppe 8 BA CD EIMF  SDFA unanimità 

AGR/01 
Economia e 
politica agraria 

Patruno Giuseppe 6 BR S EA unanimità 

AGR/01 
Economia e 
politica agraria 

Patruno Giuseppe 6 TI S EA unanimità 

SECS-P/01 
Istituzioni di 
economia politica 
(L-Z) 

Rinaldi Donato 10 BA C MCA unanimità 

IUS/05 
Legislazione 
bancaria  

Di Sabato Giuseppe 6 BA S EIMF unanimità 

L-LIN/12 Lingua inglese Averna Salvatore 5 BR C EA unanimità 

L-LIN/12 Lingua Inglese Mocera Tiziana 5 BA C MCA unanimità 

SECS-P/13 
Merceologia in 
lingua inglese 

Lagioia Giovanni 6 BA S EA unanimità 

SECS-P/01 Macroeconomia Ancona Giovanni 8 TI C EA unanimità 

SECS-P/07 
Principi contabili 
internazionali 

Papa Marco 6 BA   CPA unanimità 

SECS-P/07 
Ragioneria 
applicata  

Zeni Gian Paolo 8 BR C EA unanimità 

MAT/09 Ricerca operativa  Mininni Michele 6 BA G ECI unanimità 

SECS-P/03  
Scienza delle 
finanze 

Porcelli Francesco 8 TI C EA unanimità 

SECS-P/03 
Scienza delle 
finanze   

Peragine Vitorocco 8 BA S EA unanimità 

SECS-S/03 Statistica aziendale Vannella Giovanni 6 BR S EA unanimità 

SECS-S/03 Statistica aziendale Troiani Saverio 6 BA S EC  EA unanimità 
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SECS-S/05 
Statistica dei reati 
economici e 
finanziari 

Cusatelli Carlo 6 BA S SDFA unanimità 

SECS-S/03 
Statistica 
economica 

Mastrodonato Antonio 10 BA C SS unanimità 

SECS-P/12 Storia d'impresa Ritrovato Ezio 6 BA S EM unanimità 

SECS-P/12 Storia urbana Gangemi Maurizio 6 BR S EA unanimità 

SECS-P/12 Storia urbana Lepore Amedeo 6 TI S EA unanimità 

 

Legenda: 

EA  CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA AZIENDALE 

EC  CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA E COMMERCIO 

MCA  CORSO IN MARKETING E COMUNICAZIONE D’AZIENDA 

SS  CORSO IN SCIENZE STATISTICHE 

SSE  CORSO DI LAUREA IN SCIENZE STATISTICHE ED ECONOMICHE 

MKT  CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN MARKETING 

CPA  CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN CONSULENZA PROFESSIONALE PER LE AZIENDE 

EM  CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN ECONOMIA E MANAGEMENT 

SDFA  CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN STATISTICA PER LE DECISIONI 

  FINANZIARIE ED ATTUARIALI 

EIMF  CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN ECONOMIA DELLE IMPRESE E DEI MERCATI  

  FINANZIARI 

ECI CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN ECONOMIA E COMMERCIO INTERNAZIONALE 

_____________________ 

CD  Compito didattico 

A  Affidamento ai ricercatori ai sensi dell’art. 6, comma 4, L. 240/10 

S  Supplenza retribuita 

G  Affidamento a titolo gratuito 

C   Affidamento per contratto di diritto privato 

 

Le supplenze e i contratti sono attribuiti a titolo gratuito, non disponendo al 

momento la Facoltà dell’ammontare dei fondi destinati alla relativa retribuzione.  

Per ciascuna disciplina, i docenti interessati e tutti i membri del Consiglio in 

condizioni d’incompatibilità presenti in aula si sono allontanati al momento della 

discussione e della delibera che li riguardava per rientrare subito dopo. 

Sono state, inoltre, presentate le seguenti domande tese ad ottenere contratti di 

insegnamento: 

s.s.d. 
materia 

Insegnamento Aspiranti cfu      
Corso di 

studio  
Sede 

SECS-P/01 
Economia delle scelte di portafoglio (6-8 
CFU) 

Lacitignola Punziana 8 
EIMF  
SDFA 

BA 

SECS-S/01 Analisi statistica territoriale Cristallo Massimo 8 EGAST BA 

SECS-P/06 Competitive analysis 
Carella Roberto e Scavo 
Renato Giacobbo 

8 MKT BA 
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SECS-S/02 Laboratorio statistico Graziano Giusi 5 SS BA 

SECS-P/09 Finanza aziendale  Bagna Emanuel 8 CPA BA 

SECS-P/09 Finanza aziendale  Bagna Emanuel 8 EIMF BA 

SECS-P/09 Finanza aziendale  Bagna Emanuel 8 EM BA 

 

Le suddette domande saranno inviate ai Dipartimenti di competenza per il giudizio 

di congruità dei titoli presentati, a norma del vigente Regolamento di Ateneo. 

Infine, sono state presentate le seguenti domande tese ad ottenere contratti di 

insegnamento per i quali il Preside propone la costituzione di una Commissione. Il prof. 

Pastore propone che la commissione sia composta dal Preside e dai professori Francesco 

Venturelli e Anna Lucia Muserra: 

s.s.d. 
materia 

Insegnamento Aspiranti cfu      
Corso di 

studio  
Sede 

SECS-P/07 Revisione aziendale 
Savino Dora, Petruzzelli 
Saverio, Aprico Corrado 

8 CPA BA 

SECS-P/07 Revisione legale dei conti 
Savino Dora, Petruzzelli 
Saverio, Deveglia Flavio 
R., Solito Antonio 

6 EA BA 

 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, approva la proposta. 

Alle ore 16,50 entra in aula la prof.ssa Giovanna Mastrodonato. 

Il Preside ricorda che con riferimento all’affidamento degli insegnamenti di 

Economia degli intermediari finanziari (EC), Economia degli intermediari finanziari 

(MCA), Gestione delle istituzioni bancarie e assicurativa (EIMF) ed Economia e tecnica 

del mercato mobiliare (EIMF) il Consiglio di Facoltà, nella seduta del 25 luglio 2011, 

aveva nominato una Commissione composta dai professori Giovanni Ferri, Debora Braga, 

professore ordinario del s.s.d. SECS-P/11 presso l’Università della Valle D’Aosta, ed 

Emanuele Carluccio, professore ordinario del s.s.d. SECS-P/11 presso l’Università degli 

Studi di Verona.  

Il Preside comunica che è pervenuto, presso gli Uffici della Presidenza, il verbale 

della Commissione. 

Si allontana dall’aula la dott.ssa Deborah Mola. 

Il Preside legge integralmente il verbale della riunione della Commissione, 

riunitasi il giorno 5 settembre 2011 (Allegato 1). 

Al termine della lettura, il Preside svolge alcune considerazioni sui contenuti del 

predetto verbale e visti i lavori della Commissione formula la seguente proposta:  

- di affidare alla dott.ssa Mariantonietta Intonti, nell’a.a. 2011-2012, gli 

insegnamenti di Economia degli intermediari finanziari (8 CFU) - Corso di Laurea 

triennale in Economia e Commercio (EC), sede di Bari e di Gestione delle 
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istituzioni bancarie e assicurative (8 CFU) - Corso di Laurea magistrale in 

Economia degli Intermediari e dei Mercati Finanziari (EIMF), sede di Bari; 

- di affidare alla dott.ssa Federica Miglietta, nell’a.a. 2011-2012, gli insegnamenti di 

Economia degli intermediari finanziari (8 CFU) - Corso di Laurea triennale in 

Marketing e Comunicazione d’Azienda (MCA), sede di Bari e di Economia e 

tecnica del mercato mobiliare (8 CFU) - Corso di Laurea magistrale in Economia 

degli Intermediari e dei Mercati Finanziari (EIMF), sede di Bari. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva la proposta formulata dal Preside di conferire 

alla dott.ssa Mariantonietta Intonti l’affidamento, nell’a.a. 2011-2012, degli insegnamenti 

di Economia degli intermediari finanziari (8 CFU) - Corso di Laurea triennale in 

Economia e Commercio (EC), sede di Bari e di Gestione delle istituzioni bancarie e 

assicurative (8 CFU) - Corso di Laurea magistrale in Economia degli Intermediari e dei 

Mercati Finanziari (EIMF), sede di Bari. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva la proposta formulata dal Preside di conferire 

alla dott.ssa Federica Miglietta l’affidamento, nell’a.a. 2011-2012, degli insegnamenti di 

Economia degli intermediari finanziari (8 CFU) - Corso di Laurea triennale in Marketing 

e Comunicazione d’Azienda (MCA), sede di Bari e di Economia e tecnica del mercato 

mobiliare (8 CFU) - Corso di Laurea magistrale in Economia degli Intermediari e dei 

Mercati Finanziari (EIMF), sede di Bari. 

Rientra in aula la dott.ssa Deborah Mola. 

Alle ore 17,15 si allontana dall’aula il prof. Francesco D’Ovidio. 

Punto 2 – Confluenza corso di Laurea triennale in Economia Aziendale (sede di 

Brindisi) all’interno del Consiglio Interclasse in Scienze economico-aziendali 

 Il Preside propone che il corso di laurea triennale in Economia aziendale della sede 

di Brindisi (Classe di laurea in Scienze dell’economia e della gestione aziendale L 18) 

confluisca nel costituendo Consiglio Interclasse in Scienze economico-aziendali, giusta 

delibera del Consiglio di Facoltà del 15 aprile 2011, e ribadisce che tale unificazione è 

finalizzata ad una più efficiente ed efficace gestione, in un’ottica unitaria e integrata, dei 

tre corsi di laurea di matrice economico-aziendale ed assicura maggiore coordinamento ed 

organicità del percorso formativo, garantendo una piena continuità tra corsi di studio di 

livello diverso, ma omogenei fra loro. 

Si chiarisce che il ruolo di Coordinatore della sede di Brindisi resta sempre 

affidato al prof. Antonio Pastore.   

 Il Preside pone ai voti la proposta. 
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 Il Consiglio unanime approva di far confluire il Corso di laurea triennale in 

Economia aziendale della sede di Brindisi all’interno del costituendo Consiglio Interclasse 

in Scienze economico-aziendali. 

Punto 3 – Erasmus: modalità di approvazione dei programmi esteri 

Il Preside invita il prof. Lagioia, quale delegato di Facoltà per il programma LLP/Erasmus 

a illustrare l’argomento in discussione. Il prof. Lagioia rileva l’opportunità di modificare 

la procedura di approvazione e convalida dei programmi degli insegnamenti, svolti dagli 

studenti presso le sedi estere partner nell’ambito degli accordi Socrates/Erasmus, 

utilizzando meglio le competenze dei membri della Commissione Erasmus di Facoltà. La 

prassi sino ad oggi adottata ha portato a chiedere il parere di conformità ai singoli docenti 

dei corsi di studio. Ciò comporta più richieste per le stesse discipline impartite nei diversi 

corsi di studio e qualche difetto di omogeneità nelle valutazioni, oltre che un 

appesantimento del lavoro istruttorio. 

Analizzando le competenze didattico-scientifiche dei colleghi e l’elenco degli esami più 

scelti dagli studenti risulta che la Commissione Erasmus di Facoltà è in grado di 

esprimere un parere di conformità su molti insegnamenti. Si propone, quindi, di affidare 

in modo chiaro tale lavoro ai docenti che compongono la Commissione Erasmus 

prevedendo di poter ricorrere ad altri docenti della Facoltà qualora fossero richieste 

competenze didattiche e scientifiche non presenti in Commissione. 

Interviene la prof.ssa Valleri che si dichiara d’accordo con la proposta invitando 

all’adozione di una procedura flessibile, senza il ricorso ai corsi di studio, propone che i 

programmi siano analizzati disgiuntamente e non in Commissione. 

Il prof. Lagioia chiarisce che la sua proposta non prevede l’esame dei programmi, con 

l’eventuale sottoscrizione della dichiarazione di conformità, solo da parte della 

commissione Erasmus in seduta plenaria, ma di affidare ai colleghi facenti parte della 

Commissione l’analisi dei programmi in base ai settori scientifico disciplinari di 

appartenenza.  

Il prof. Lagioia continua comunicando che il 7 ottobre 2012 presso il Salone degli 

Affreschi (Palazzo Ateneo) si svolgerà l’Erasmus Incoming Day. 

Conclusa la discussione, il Preside pone ai voti la proposta del prof. Lagioia. 

Il Consiglio all’unanimità delibera di affidare ai docenti che compongono la Commissione 

Erasmus di Facoltà il compito di valutare i programmi degli insegnamenti scelti presso le 

Università partner e rilasciare i conseguenti pareri di conformità per i vari corsi di studio 

attivi in Facoltà. Nel caso in cui tale lavoro richieda competenze didattico-scientifiche non 
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presenti in Commissione Erasmus di Facoltà, il Delegato Erasmus affiderà la valutazione 

e il rilascio del parere ai seguenti colleghi: 

per il SSD Secs-P/03 prof.ssa Vinella; 

per il SSD Secs-P/11 prof.ssa Miglietta; 

per il SSD Secs-S/06 prof. Attalienti; 

per il SSD L-Lin/12 prof. Torretta. 

Durante il punto 3 Alle ore 17,40 si allontanano i proff. Onofrio Amoruso e Nicolò 

Carnimeo. 

La presente delibera è approvata seduta stante ed è, pertanto, immediatamente esecutiva. 

Punto 4 - Richiesta parere della Facoltà su “Protocollo esecutivo” definitivo tra 

l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e l’Università “Nostra Signora 

del Buon Consiglio” di Tirana 

Il Preside riferisce che l’Area Relazioni Internazionali – Settore II, con nota del 

12.09.2011, ha trasmesso il testo del “Protocollo esecutivo” con le modifiche apportate. 

Pertanto, prosegue il Preside, è necessario esprimere un parere. 

 Il Preside ricorda che il Corso di laurea triennale in “Economia aziendale” per il 

quale viene rilasciato il titolo congiunto di laurea da parte dell’Università degli Studi di 

Bari Aldo Moro e dell’Università Cattolica “Nostra Signora del Buon Consiglio”, con 

sede a Tirana, ha la stessa configurazione del corso di laurea triennale in Economia 

aziendale attivo presso la I Facoltà di Economia, che gli insegnamenti sono affidati solo 

per supplenza retribuita, e non per compito didattico, e che l’erogazione del corso avviene 

esclusivamente presso la sede di Tirana. 

  Il Consiglio, unanime, delibera di esprimere parere favorevole al testo del 

Protocollo esecutivo relativo alla Convenzione tra l’Università degli Studi di Bari Aldo 

Moro e l’Università Cattolica “Nostra Signora del Buon Consiglio” di Tirana (Allegato 4). 

La presente delibera è approvata seduta stante ed è, pertanto, immediatamente 

esecutiva. 

Punto 5 – Pratiche studenti 

Il Preside informa di aver ricevuto la pratica relativa ad una studentessa iscritta al 

corso di laurea specialistica in “Amministrazione e Consulenza Aziendale” della sede di 

Brindisi: 

- Istanza della studentessa MONETTI Laura matr. n. 555967: esaminata l’istanza 

presentata dalla studentessa, dopo adeguata discussione, il Consiglio, nella 

configurazione prevista dalle vigenti disposizioni per l’argomento de quo, delibera 
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unanime di riconoscere  9 CFU per il tirocinio formativo e di orientamento svolto 

presso la CONFESERCENTI di Brindisi (allegato n. 5). 

La presente delibera è approvata seduta stante ed è, pertanto, immediatamente 

esecutiva. 

Punto 6 - Riconoscimento CFU per il Progetto Miur “Il Ponte”, Protocollo d’Intesa 

tra l’I.T.C. Giulio Cesare e l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro 

 Il Preside riferisce che si è concluso il Progetto Miur “Il Ponte” coordinato dal 

prof. Antonio Mininno e che ha visto coinvolti per le attività di docenza i colleghi 

Fabrizio Baldassarre, Rosa Calderazzi e Federica Miglietta. Il Protocollo d’Intesa 

stipulato tra l’I.T.C. Giulio Cesare e l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro prevede la 

concessione di CFU per gli studenti che abbiano partecipato al progetto e superato la 

prova finale.   

 Dopo un breve dibattito, il Consiglio unanime delibera di riconoscere 1 CFU, a 

valere nell’ambito dei crediti a scelta dello studente, agli studenti che hanno frequentato il 

percorso formativo e superato la prova finale prevista dal Progetto “Il Ponte” (Allegato 6).  

La presente delibera è approvata seduta stante ed è, pertanto, immediatamente 

esecutiva. 

Punto 7 – Autorizzazione per attività didattica integrativa ai dottorandi di ricerca ed 

assegnisti di ricerca 

7.1 - Il Preside riferisce che i proff. Gigliola Camaggio e Giovanni Lagioia, con nota del 

14 settembre 2011, hanno proposto che la dott.ssa Leonarda Lobefaro, assegnista di 

ricerca, venga autorizzata a svolgere attività di supporto alla didattica nell’ambito degli 

insegnamenti di Merceologia (EA), di Merceologia in inglese (EA), di Ecologia 

industriale (EC) e di Merceologia dei prodotti alimentari (MKT), per l’a.a. 2011-2012. 

 Il Consiglio, preso atto della proposta dei proff. Gigliola Camaggio e Giovanni 

Lagioia, unanime, esprime parere favorevole allo svolgimento della predetta attività a 

condizione che quest’ultima sia espletata nei limiti di impegno orario fissati dal Senato 

Accademico nella riunione del 20 aprile 2006 e compatibilmente con la normativa 

vigente. 

7.2 - Il Preside riferisce che i proff. Giovanni Lagioia e Gigliola Camaggio, con nota del 

14 settembre 2011, hanno proposto che il dott. Danilo Tavano, dottorando di ricerca, 

venga autorizzato a svolgere attività di supporto alla didattica nell’ambito degli 

insegnamenti di Merceologia (EA), di Merceologia in inglese (EA), di Ecologia 

industriale (EC) e di Merceologia dei prodotti alimentari (MKT), per l’a.a. 2011-2012. 
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 Il Consiglio, preso atto della proposta dei proff. Gigliola Camaggio e Giovanni 

Lagioia, unanime, esprime parere favorevole allo svolgimento della predetta attività a 

condizione che quest’ultima sia espletata nei limiti di impegno orario fissati dal Senato 

Accademico nella riunione del 20 aprile 2006 e compatibilmente con la normativa 

vigente. 

7.3 - Il Preside riferisce che i proff. Marco Tatarano e Adelaide Quaranta, con nota del 14 

settembre 2011, hanno proposto che il dott. Angelo Turco, assegnista di ricerca, venga 

autorizzato a svolgere attività di supporto alla didattica nell’ambito degli insegnamenti di 

Diritto privato corso A-K (MCA) e di Diritto privato corso L-Z (MCA), per l’a.a. 2011-

2012. 

 Il Consiglio, preso atto della proposta dei proff. Marco Tatarano e Adelaide 

Quaranta, unanime, esprime parere favorevole allo svolgimento della predetta attività a 

condizione che quest’ultima sia espletata nei limiti di impegno orario fissati dal Senato 

Accademico nella riunione del 20 aprile 2006 e compatibilmente con la normativa 

vigente. 

7.4 - Il Preside riferisce che la prof.ssa Angela Stefania Bergantino, con nota del 14 

settembre 2011, ha proposto che le dott.sse Claudia Capozza e Angela De Carlo, 

dottorande di ricerca, vengano autorizzate a svolgere attività di supporto alla didattica 

nell’ambito degli insegnamenti di Economia dell’industria e della regolamentazione 

(EM), di Economia industriale (MKT) e di Economia e politica del turismo (EGAST), per 

l’a.a. 2011-2012. 

 Il Consiglio, preso atto della proposta della prof.ssa Angela Stefania Bergantino, 

unanime, esprime parere favorevole allo svolgimento della predetta attività a condizione 

che quest’ultima sia espletata nei limiti di impegno orario fissati dal Senato Accademico 

nella riunione del 20 aprile 2006 e compatibilmente con la normativa vigente. 

7.5 - Il Preside riferisce che il prof. Silvestro Montrone, con nota dell’8 settembre 2011, 

ha proposto che le dott.sse Cosimina Ligorio, Samuela L’Abbate e Liliana De Blasi, 

dottorande di ricerca, vengano autorizzate a svolgere attività di supporto alla didattica, per 

l’a.a. 2011-2012, come segue: 

dott.ssa Ligorio per gli insegnamenti di Statistica I (L-Z) (MCA) e Statistica II (MCA); 

dott.ssa L’Abbate per  l’insegnamento di Metodi statistici per il marketing (MKT); 

dott.ssa De Blasi per l’insegnamento di Statistica II (EA) sede di Brindisi. 

 Il Consiglio, preso atto della proposta del prof. Silvestro Montrone, unanime, 

esprime parere favorevole allo svolgimento della predetta attività a condizione che 
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quest’ultima sia espletata nei limiti di impegno orario fissati dal Senato Accademico nella 

riunione del 20 aprile 2006 e compatibilmente con la normativa vigente. 

7.6 - Il Preside riferisce che la prof.ssa Nunziata Ribecco, con nota del 19 settembre 2011, 

ha proposto che la dott.ssa Simona Arcuti, dottoranda di ricerca, venga autorizzata a 

svolgere attività di supporto alla didattica nell’ambito degli insegnamenti di Istituzioni di 

statistica (SS) e di Inferenza statistica (SS), per l’a.a. 2011-2012. 

 Il Consiglio, preso atto della proposta della prof.ssa Nunziata Ribecco, unanime, 

esprime parere favorevole allo svolgimento della predetta attività a condizione che 

quest’ultima sia espletata nei limiti di impegno orario fissati dal Senato Accademico nella 

riunione del 20 aprile 2006 e compatibilmente con la normativa vigente. 

7.7 - Il Preside riferisce che il prof. Alessio Pollice, con nota del 19 settembre 2011, ha 

proposto che la dott.ssa Crescenza Calculli, assegnista di ricerca, venga autorizzata a 

svolgere attività di supporto alla didattica nell’ambito dell’insegnamento di Statistica 

multivariata (SS), per l’a.a. 2011-2012. 

 Il Consiglio, preso atto della proposta del prof. Alessio Pollice, unanime, esprime 

parere favorevole allo svolgimento della predetta attività a condizione che quest’ultima sia 

espletata nei limiti di impegno orario fissati dal Senato Accademico nella riunione del 20 

aprile 2006 e compatibilmente con la normativa vigente. 

7.8 - Il Preside riferisce che la prof.ssa Antonella Massari, con nota dell’8 settembre 2011, 

ha proposto che le dott.sse Samuela L’Abbate e Viviana D’Addosio, dottorande di ricerca, 

vengano autorizzate a svolgere attività di supporto alla didattica, per l’a.a. 2011-2012, 

come segue: 

dott.ssa L’Abbate per  l’insegnamento di Statistica I (EA); 

dott.ssa D’Addosio per l’insegnamento di Statistica II (EA). 

 Il Consiglio, preso atto della proposta della prof.ssa Antonella Massari, unanime, 

esprime parere favorevole allo svolgimento della predetta attività a condizione che 

quest’ultima sia espletata nei limiti di impegno orario fissati dal Senato Accademico nella 

riunione del 20 aprile 2006 e compatibilmente con la normativa vigente. 

7.9 - Il Preside riferisce che la prof.ssa Maria Fiori, con nota del 12 settembre 2011, ha 

proposto che la dott.ssa Elvira De Giacomo, dottoranda di ricerca, venga autorizzata a 

svolgere attività di supporto alla didattica nell’ambito dell’insegnamento di Geografia del 

turismo (EGAST), per l’a.a. 2011-2012. 

 Il Consiglio, preso atto della proposta della prof.ssa Maria Fiori, unanime, esprime 

parere favorevole allo svolgimento della predetta attività a condizione che quest’ultima sia 
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espletata nei limiti di impegno orario fissati dal Senato Accademico nella riunione del 20 

aprile 2006 e compatibilmente con la normativa vigente. 

7.10 - Il Preside riferisce che il prof. Domenico Viola, con nota del 16 settembre 2011, ha 

proposto che il dott. Giacomo Demarinis, dottorando di ricerca, venga autorizzato a 

svolgere attività di supporto alla didattica nell’ambito dell’insegnamento di Statistica I 

(EA), per l’a.a. 2011-2012. 

 Il Consiglio, preso atto della proposta del prof. Domenico Viola, unanime, esprime 

parere favorevole allo svolgimento della predetta attività a condizione che quest’ultima sia 

espletata nei limiti di impegno orario fissati dal Senato Accademico nella riunione del 20 

aprile 2006 e compatibilmente con la normativa vigente. 

Punto 8 – Eventuali sopravvenute urgenti 

8.1 - Il Preside riferisce che il prof. Silvestro Montrone, con nota dell’8 settembre 2011, 

propone che la dott.ssa Paola Perchinunno, ricercatore di Statistica, possa svolgere un 

ciclo interno di lezioni nell’ambito degli insegnamenti di Statistica I (L-Z) (MCA), di 

Statistica II (MCA) e di Statistica II (EA) sede di Brindisi. 

 Il Consiglio, preso atto della proposta del prof. Silvestro Montrone, unanime, 

esprime parere favorevole all’attribuzione del suddetto incarico. 

8.2 – Il Preside riferisce che il prof. Giovanni Ferri, con e-mail datata 16 settembre 2011, 

ha trasmesso una bozza di Convenzione tra l’Università LUISS Guido Carli di Roma e 

l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro per una reciproca collaborazione concernente 

lo svolgimento, da parte di professori e ricercatori universitari a tempo pieno o a tempo 

definito incardinati in uno dei due Atenei, di attività di insegnamento ufficiale e di altre 

attività didattiche nei corsi di studio universitari di vario livello attivati presso l’altra 

Università convenzionata. 

    Il Consiglio, preso atto della proposta del prof. Giovanni Ferri, unanime, esprime 

parere favorevole alla bozza di Convenzione tra l’Università LUISS Guido Carli di Roma 

e l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro. 

8.3 – Il Preside riferisce che nella delibera del Consiglio di Facoltà del 25 febbraio 2011, 

per mero errore di trascrizione, è stato riportato nel verbale l’affidamento alla dott.ssa 

Anna Rinaldi dell’insegnamento di Microeconomia (L-Z) nell’ambito del corso di laurea 

in Economia e commercio per contratto di diritto privato invece che per supplenza. Il 

Preside propone che il verbale della riunione del 25 febbraio 2011 sia corretto riportando 

l’affidamento per supplenza a titolo gratuito alla dott.ssa Anna Rinaldi dell’insegnamento 

di Microeconomia (L-Z) nell’ambito del corso di laurea in Economia e commercio e che 

conseguentemente la somma di € 500,00, erroneamente attribuita alla dott.ssa Rinaldi, sia 
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aggiunta all’importo rimanente di € 4.164,30 relativo alla retribuzione di insegnamenti 

svolti per affidamenti/supplenze e/o contratti, nell’a.a. 2010-2011. Pertanto, la restante 

somma da trasferirsi nell’esercizio finanziario 2011 è pari a € 4.664,30. 

Il Consiglio, unanime, approva la proposta del Preside.  

8.4 - Prende la parola il prof. Lagioia che richiama l’attenzione dei presenti sul seguente 

argomento “Considerazioni generali per il prossimo bando Erasmus 2012-2013” in 

discussione nella Task Force Erasmus del 22.09.2012. Ritiene di proporre delle linee 

guida di Facoltà inerenti il programma LLP/Erasmus, partendo da quelle approvate nella 

Commissione Didattica di Facoltà del 03.02.2011 e dal Consiglio di Facoltà del 

25.02.2011, e, in particolare, di prevedere la mobilità in uscita solo verso quelle sedi 

partner per le quali risulta preventivamente individuata l’attività didattica che gli studenti 

possono svolgere e le corrispondenze tra gli insegnamenti esteri e quelli italiani.  

Il Consiglio, unanime, approva la proposta del prof. Lagioia. 

Alle ore 18,40 esaurito l’ordine del giorno e nessuno avendo chiesto di parlare, il 

Preside dichiara chiusa la riunione. 

                   IL SEGRETARIO                                                    IL PRESIDE 

  prof. Giovanni Lagioia                                          prof. Vittorio Dell’Atti 

 


